

4 Sistemas de información previa a la matriculación y procedimientos accesibles de acogida y orientación de los estudiantes de nuevo ingreso para facilitar su incorporación a la Universidad y la titulación

La oferta de plazas que hace la ULPGC para el Grado en Seguridad y Control de Riesgos es de 100 alumnos de nueva matrícula cada año. Este número de plazas se justifica atendiendo a establecer un equilibrio entre la demanda observada para el título propio del que parte la propuesta del Grado en Seguridad y Control de Riesgos y la necesidad de que los 22 ECTS de prácticas deban desarrollarse en instituciones públicas y privadas que tienen una capacidad limitada para admisión de estudiantes.

Esto no impide que, en un futuro próximo, pueda ampliarse la oferta potenciando la diversificación y ampliación de convenios de la ULPGC con otras Entidades e Instituciones para el desarrollo de prácticas.

4.1.1 *Perfil de ingreso recomendado*

Tal y como se establece en los objetivos del título, el Graduado Grado en Seguridad y Control de Riesgos es un profesional con una visión amplia, generalista del ámbito de la Seguridad y las Control de Riesgos, sus disciplinas fundamentales, principios básicos y alcance, consciente de la necesidad de actualizar su formación permanentemente y dotado de las habilidades de auto aprendizaje necesarias para ello. Es capaz de trabajar de forma efectiva en la planificación, implementación, configuración en los siguientes ámbitos: seguridad pública y privada, medio ambiente, calidad y responsabilidad social corporativa haciendo uso para ello de las tecnologías necesarias. Asume la responsabilidad social, ética, profesional y civil de su actividad desde el respeto a los derechos fundamentales y a la igualdad entre hombres y mujeres, de acuerdo con los valores propios de una cultura de paz y de valores democráticos.

Trabaja eficazmente en equipos multidisciplinares y multilingües, asumiendo diferentes roles, y se comunica de forma efectiva, tanto con audiencias especializadas como no especializadas.

El perfil de ingreso para cada titulación que imparte la ULPGC, se hace en la página web institucional (<http://www.ulpgc.es>)

Para un correcto desarrollo de los estudios conducentes al título de Grado Seguridad y Control de Riesgos de la ULPGC, se considera recomendable que el perfil de ingreso

de los estudiantes se corresponda con las siguientes características personales y académicas:

Conocimientos:

- Expresión oral y escrita en español, comprensión de textos en español.
- Expresión oral y escrita en inglés, comprensión de textos en Inglés.

Habilidades:

- Aptitud para el estudio y la organización del trabajo.
- Disposición para los trabajos prácticos.

Capacidades:

- Capacidad de análisis y de síntesis de información.
- Capacidad de argumentación, razonamiento y expresión de ideas.
- Capacidad de utilización de medios informáticos e Internet.
- Capacidad en la búsqueda de fuentes bibliográficas.

Actitudes:

- Estar motivado por el estudio de la seguridad y el control de riesgos.
- Sentido de la ética y responsabilidad personal.
- Personas organizadas, curiosas, emprendedoras y con disposición para aplicar los conocimientos a situaciones reales.
- Capacidad creadora e innovadora ante la evolución de los avances en la Seguridad y el control de riesgos.
- Capacidad de cooperación en grupos.

4.1.2 *Canales de difusión*

Se realizan charlas informativas en los institutos a fin de informar sobre la Titulación y promocionar la matriculación en la titulación, esto se realiza conjuntamente con el Vicerrectorado de Estudiantes. También se realizan las actividades información dirigidas a dar visibilidad al Título en los sectores considerados nichos de mercado, tales como los relacionados con las empresas de seguridad privadas, así como las instituciones públicas relacionadas con la seguridad y control de riesgos. Se diseñan pósteres promocionales y trípticos explicativos que se reparten por las diferentes

instituciones, la Universidad, empresas privadas y organismos de gestión. Para ello, además de la propia distribución institucional, se ha contado con la colaboración de diferentes instituciones públicas que colaboran en la titulación (Academia Canaria de Seguridad, Gestión de Servicios para la Salud y Seguridad en Canarias, Ayuntamiento de Adeje, Ayuntamiento de Santa Lucía), así como de apoyos de empresas privadas que publicitan la titulación en sus Web. La distribución se realiza en el ámbito de la Comunidad Autónoma.

Para la gestión informativa de la titulación, la Universidad tiene habilitada una sección en la Web institucional donde está a disposición de los interesados la información de la titulación, así como los procedimientos de preinscripción y matrícula.

La Universidad de Las Palmas de Gran Canaria (ULPGC) acomete las siguientes actuaciones de apoyo al alumnado antes y durante la matrícula:

A. Actuaciones antes de la matrícula

En este periodo la ULPGC difunde información referida a las titulaciones universitarias y procesos de admisión a través de:

1. Visitas a los municipios de Gran Canaria

Se realizan charlas informativas dirigidas a los estudiantes de 2º de bachillerato y ciclos formativos de grado superior. En ellas se da información de la oferta educativa y de servicios de la ULPGC. Se desarrollan en escenarios situados en los diferentes municipios de Gran Canaria a fin de facilitar la asistencia de todos los estudiantes interesados de la Isla.

Tienen como objetivo resolver aquellas dudas que puedan tener los estudiantes abordando temas como matriculación, notas de corte, planes de estudios, becas, residencias universitarias.

Estas charlas se llevan a cabo en el mes de enero del curso académico y son coordinadas por el Vicerrectorado de Estudiantes y Extensión Universitaria.

2. Charla dirigida a las familias de los estudiantes en Gran Canaria

Coordinada por el Vicerrectorado de Estudiantes y Extensión Universitaria, tiene como objetivo resolver las cuestiones que planteen padres o tutores.

Esta charla se desarrolla en el Paraninfo de la ULPGC en el mes de enero.

3. *Visitas/charlas a las Islas de la Comunidad Autónoma Canaria*

Con idénticos objetivos se realizan charlas dirigidas a los estudiantes y familias de los mismos, en todas las Islas del Archipiélago Canario. También son coordinadas por el Vicerrectorado de Estudiantes y Extensión Universitaria.

4. *Charla dirigida a Orientadores de Centros de Educación Secundaria*

Tiene como objetivo completar y actualizar, en la medida de lo posible, la información de la que disponen los orientadores de los centros educativos, para ayudarles en su tarea diaria de asesoramiento a los estudiantes de sus centros sobre su futuro profesional y educativo. Se pretende que los estudiantes dispongan de datos de primera mano que les facilite el proceso de elección tanto de su futura carrera universitaria como de la universidad donde deseen cursar estudios.

Las charlas son solicitadas por los centros de secundaria a la ULPGC, concretamente al Vicerrectorado de Estudiantes y Extensión Universitaria.

5. *Jornadas de Puertas Abiertas*

En estas jornadas un representante de la titulación imparte una charla orientativa sobre aspectos tales como Plan de Estudios, organización académica, órganos colegiados, trámites administrativos.

Además, se realiza un recorrido guiado por las instalaciones de la Universidad (aulas, biblioteca, administración, sala de informática, instalaciones deportivas...)

Debemos resaltar que estos recorridos son guiados por estudiantes de último año de carrera, quienes resuelven también las dudas planteadas por los futuros estudiantes, desde su conocimiento práctico de la titulación y vida interna de la Facultad.

Estas jornadas son organizadas por las facultades y centros universitarios, y coordinadas por el Vicerrectorado de Estudiantes y Extensión Universitaria. Se desarrollan durante dos días en sesiones de mañana y tarde, en el mes de marzo.

Pese a que la titulación no es de carácter presencial, creemos necesario ofrecer a los estudiantes, que así lo deseen, la oportunidad de conocer físicamente la Universidad en la que va a realizar sus estudios.

6. Servicio de información directa

La ULPGC sitúa, a partir del mes de marzo y hasta el periodo de matrícula, dos stands informativos ubicados en puntos centrales de la ciudad de Las Palmas de Gran Canaria, para aclarar de una manera directa las dudas de los estudiantes interesados en el acceso a alguna de las titulaciones de la universidad.

7. Página Web

En la página web de la ULPGC se habilitan espacios destinados a resolver las dudas de futuros estudiantes. Concretamente en el link "Acceder a la ULPGC" pueden encontrar la guía del estudiante, así como, información sobre: titulaciones, porcentajes y prioridad de acceso, oferta de plazas y notas de corte, demanda de titulaciones, modalidades de acceso, calendarios de preinscripción y matrícula, pruebas específicas de acceso.

B. Actuaciones durante la matrícula

1. Auto- matrícula

Proceso previo a la matrícula que realiza el estudiante a través de un programa informático on-line de la ULPGC, para facilitar la cumplimentación correcta y completa de los impresos y datos necesarios para la matrícula. El estudiante puede acceder a dicho programa una vez que tiene plaza en alguna de las titulaciones de la ULPGC.

2. Carpeta informativa

Se trata de una carpeta que se entrega al estudiante en el momento de la matrícula con información sobre: servicio de deportes de la ULPGC, biblioteca universitaria, organización de la universidad, cursos y talleres culturales, servicios al estudiante.

3. Apoyo al alumnado

El Vicerrectorado de Estudiantes y Extensión Universitaria convoca anualmente becas de colaboración dirigidas a alumnos de últimos cursos de estudios universitarios, quienes, tras una preparación previa, en los periodos de matrícula informan a los estudiantes sobre cumplimentación de impresos, entrega de sobres, clasificación de los mismos, revisión de documentación, así como otras dudas que le puedan surgir al estudiante que se matricula.